5



## 'El helicóptero no pudo bajar'

JORGE RICARDO / ENVIADO

ORIZABA.- Como si nada, el anunciante dijo: "Se ha cancelado esta ceremonia, rogamos su comprensión y posteriormente se dará otra fecha para su realización, muchas gracias". Unos mil asistentes ni reclamaron. Se pusieron de pie, se desperezaron, tomaron sus cosas, buscaron la salida.

"Dicen que el helicóptero donde venía no pudo bajar", dijo la diputada Margarita Corro, mirando la neblina de la tarde, inmensa, que ya llegaba desde las montañas.

"No pudo salir de Xalapa, tenía que llegar el helicóptero aquí a Jalapilla, sin embargo, por el clima, no se pudo", agregó Benito Aguas, otro diputado de Morena, entre el ruido de los pasos sobre la grava del estacionamiento.

La inauguración del nuevo Hospital de Salud Mental "Víctor Manuel Concha Vázquez", abierto desde octubre, se había cancelado. El viejo, creado en 1910, durante la Revolución Mexicana, junto a la iglesia





■ El evento que la Presidenta tenía en Veracruz, se suspendió debido al mal tiempo. Unos mil asistentes la esperaban, entre ellos, Julia, quien ya no le pudo entregar un regalo.

de La Concordia, duró más de un siglo. El nuevo se comenzó a construir en 2008, con el Gobierno de Fidel Herrera, pasaron otros dos Gobiernos estatales, tres federales, y siguió pendiente. Aver se inauguraba.

Quienes afirman que si hay diferencias con Andrés Manuel López Obrador, podrán decir que el ex Presidente, lloviera, tronara o relampagueara, pero jamás canceló un evento.

"Debido a las condiciones climáticas se cancela la inauguración", informaron en el chat oficial de la Presidencia que publicó un video en internet: "Nos dirigíamos a Orizaba para inaugurar el hospital de salud mental, sin embargo, el mal tiempo no nos permitió llegar", dijo la Mandataria sin mencionar el helicóptero, que había estado en Nautla, a 274 kilómetros de ahí.

Prometió regresar y acelerar la reconstrucción de la autopista Veracruz-Puebla. Más de 150 mil metros cú-

orge Ricard

5

**FECHA** 

SECCIÓN

16/11/2024

**LEGISLATIVO** 



bicos de material de medio kilómetro se fue al barranco desde el 25 de octubre. Hay un solo carril de paso, los automóviles se desvían, saturan la carretera libre. "He dado instrucciones al Secretario para que aceleren los trabajos", dijo.

No hubo ninguna protesta, aunque tenían horas esperando. Julia Andrés Flores, una mujer indígena nahua de 27 años, guardó la blusa bordada que quería regalarle a la Presidenta.

Quería decirle que la inspiraba, porque su marido la dejó al enterarse que estaba embarazada de una niña. "Al nacer niña después nos separamos, pero yo siento un orgullo de que es una niña", dijo.

Uno de los últimos en irse traía una foto de Carlos Marx bajo el brazo y una bandera blanca a favor de la reducción laboral a 40 horas. Con sus 70 años y barba de Ho Chi Minh, es el viejo Guillermo Garmen.

"Es necesario este hospital, porque cada día hay más enfermos mentales por la situación que se vive en el país.

De estrés, tristeza, depresión, de todo lo que implica el capitalismo", dijo.

Anochecía, la neblina lo envolvía todo.



Desde la tarde, la neblina se extendió en Jalapilla, municipio de Rafael Delgado, para la noche, la visibilidad era complicada.